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Licitan construcción de 
nueva barcaza que operará 

en lago General Carrera

Presidenta Daissy Mondelo D. junto a los 
directores de la Cámara de Comercio, Servicios, 
Industrias y Turismo de Coyhaique A.G.

Hacen llegar sus más sentidas condolencias por la triste 
partida de quien en vida fuera

Luisa Mirtha Sánchez Vargas.
(Q.E.P.D.)

A su familia en estos momentos de profunda tristeza. A 
nuestro exdirector Benito Hernando por la pérdida de su 
amada madre.
Oramos por su eterno descanso, para que la paz y el consuelo 
los acompañen y fortalezcan.

Coyhaique,19 de octubre 2024.

Coyhaique-. Re-
cientemente fue pu-
blicada en el portal 
del Mercado Públi-
co la licitación para 
construir la nueva 
nave complementa-
ria que operará en el 
Lago General Carre-
ra.

“Con mucha ale-
gría damos esta bue-
na noticia, que da a 
conocer que el Mi-
nisterio de Obras 
Públicas cumple sus 
compromisos los cuales fueron tomados con 
la comunidad de Chile Chico, así como tam-
bién con toda la gente que habita la comuna 
de Río Ibáñez, con una nueva embarcación 
para el Lago General Carrera. Esperamos que 
se puedan sumar la mayor cantidad de empre-
sas a esta licitación y que los y las vecinas vean 
con satisfacción como el trabajo que ellos han 
levantado a través de conversatorios y deman-
das se ve reflejado el día de hoy en este proce-
so de cumplir con nuestra promesa”, señaló la 
Seremi MOP, Paloma Jara Valdés.

Por su parte el Delegado Presidencial de la 
Provincia General Carrera, Cristóbal Barceló 
Veas, manifestó “estamos dando cumplimien-
to a un gran anhelo de la comunidad. Esto fue 
luego de un proceso de activa participación 
ciudadana, donde efectivamente la comunidad 
pudo elegir el modelo de Barcaza que se va a 
implementar en este Lago y hoy día, estamos 
dando inicio a este proceso licitatorio que per-

mitirá tener la construcción de una nueva nave
operando en el Lago General Carrera la que,
además, va a ser construida en este mismo
lago, en las costas de Puerto Ibáñez”.

Características de la nueva nave
La nave complementaria va a mejorar la

conectividad entre las cabeceras comunales
desde y hacia Puerto Ibáñez y Chile Chico,
aumentando la capacidad de transporte en la
zona, lo que permitirá proyectar crecimiento
y desarrollo de las diferentes actividades so-
cio-productivas del sector, y la generación de
bienes y servicios en el territorio.

La nueva embarcación tendrá capacidad
para 288 pasajeros más 12 tripulantes; 252
metros lineales de carga (56 vehículos de 4,5
metros); será una embarcación híbrida que
tendrá propulsión diésel/eléctrica; su casco
presentará forma hidrodinámica lo que dismi-
nuirá la resistencia al avance en el agua y una
eficiencia importante en la disminución en el

gasto de combustible
de alrededor de 25%,
aproximadamente; la
embarcación podrá
operar a una veloci-
dad de 13 nudos en
condiciones óptimas
de navegación y con-
sidera accesibilidad
universal.

Una vez realiza-
dos los procesos de
apertura de las ofer-
tas técnicas y eco-
nómicas, análisis de
los antecedentes por
parte de la Comisión
Técnica y sea adju-
dicada esta obra, su
plazo de ejecución es
de 720 días.

La promesa incompleta de 
condonación del CAE

La promesa de campaña del Presidente Gabriel 
Boric sobre la condonación del Crédito con 
Aval del Estado (CAE) generó un gran respaldo 
por parte del electorado joven en las elecciones 
presidenciales. Esta propuesta, que apelaba 
directamente a miles de deudores de educación 
superior, fue vista como un compromiso de 
cambio que aliviaría el bolsillo de muchas familias 
chilenas. Sin embargo, a medida que avanza el 
gobierno, la concreción de esta promesa enfrenta 
obstáculos significativos.

Durante la campaña presidencial, Gabriel Boric 
captó la atención de la juventud con una opción 
que prometía cambios estructurales en áreas como 
la educación, el empleo y los derechos sociales. 
Entre las propuestas que generaron más apoyo 
estuvo la condonación del CAE. Para muchos, este 
compromiso se tradujo en una oportunidad para 
liberarse de una deuda que, en algunos casos, se ha 
prolongado durante años.

De hecho, se podría atribuir parte del triunfo 
electoral de Boric a esta propuesta, ya que 
representó un cambio tangible en la calidad de 
vida de muchos chilenos. Además, la posibilidad 
de dejar de pagar sus cuotas generó un clima de 
optimismo entre los estudiantes y profesionales 
endeudados.

Pese a las expectativas generadas, la promesa de 
campaña de Boric no ha avanzado al ritmo esperado 
y el ingreso del proyecto de Ley prevé una larga 
discusión parlamentaria, cruzada por la realidad 
económica y las limitaciones presupuestarias

Varios deudores, convencidos por el anuncio 
inicial, dejaron de realizar pagos del CAE, 
confiando en que pronto se verían beneficiados 
por la condonación. Tomando en cuenta que ya no 
existe condonación total como se había prometido 
y que el proyecto está recién entrando a discutirse, 
lo que hay para ellos ahora es una situación de 
incertidumbre y con el riesgo de aumentar aún 
más su deuda debido a los intereses acumulados. 

La falta de cumplimiento de la promesa de 
campaña tiene implicaciones graves en la confianza 
hacia las instituciones políticas y los electos. 

Desde un comienzo se supo que esta promesa 
era compleja ya que implicaba recursos que 
Chile no tiene. Varios expertos señalaron que la 
condonación masiva de deudas sería un desafío 
monumental para las finanzas públicas. A pesar de 
ello, la promesa fue formulada y difundida, sin un 
plan financiero claro, lo que nos vuelve a poner 
en el tapete el debate sobre la responsabilidad de 
hacer propuestas sin el respaldo presupuestario 
necesario.

Realizar promesas de campaña sin considerar la 
factibilidad económica es un problema recurrente 
en la política. Al no cumplir con estos compromisos, 
los gobiernos no solo arriesgan su credibilidad, 
sino que también pueden generar efectos adversos 
en la sociedad y se debiera trabajar en una manera 
de que no sea gratis el prometer cosas sin bases 
claras de que se puedan cumplir. 

Opinión
Dr. Danilo 
Leal Moraga

Director Magíster en Ciencias de la 
Computación & Magíster en Ingeniería 
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